

UNABHÄNGIG•FÜR•SPEYER

Frau Oberbürgermeisterin Stefanie Seiler Maximilianstraße 100

67346 Speyer

Speyer, 10.02.2023

Aufstellung eines permanenten Müllsammelcontainers

Sehr geehrte Frau Oberbürgermeister Stefanie Seiler,

die Fraktion "Unabhängig für Speyer" bittet Sie, folgenden Antrag zur Beschlussfassung in die Stadtratssitzung am 9. März 2023 aufzunehmen.

Antrag:

Die Stadtverwaltung wird beauftragt, die Aufstellung eines **permanenten** Müllsammelcontainers vor dem Abfallwirtschaftshof oder an einem Alternativstandort zu veranlassen.

Begründung:

Im Verlauf der letzten Jahrzehnte ist der Umweltschutzgedanke in das Bewusstsein der Bürger gerückt und hat deren Handeln vielfach positiv beeinflusst. Die Bürger tragen sowohl die höheren finanziellen Kosten als auch andere Lasten für die Abfallentsorgung mit. Die Rückgabe und Getrenntsammlungspflicht bedeuten für viele Haushalte eine Zusatzbelastung, die bei

Rosemarie Keller-Mehlem Fraktionsvorsitzende Kolpingstraße 6 67346 Speyer Maria Montero-Muth

den Bürgern jedoch weitgehend auf Akzeptanz stößt und in der Regel vorbildlich umgesetzt wird. Was jedoch immer wieder kritisiert wird - nachzulesen in den sozialen Medien oder Leserbriefen - ist die verpflichtende Terminvereinbarung zur Abfallabgabe am Abfallwirtschaftshof, die eine organisatorische Hürde für viele Menschen darstellt. Hier sei insbesondere auf ältere oder nicht so medienaffine Menschen hingewiesen.

Auch das Angebot der Stadtwerke, dass am Donnerstagnachmittag ohne vorherige Terminvereinbarung Müll abgegeben werden kann, hilft vielen Haushalten, insbesondere berufstätigen Menschen, nicht weiter.

Ausgehend von der heutigen Praxis der Abfallentsorgung möchten wir mit der Aufstellung eines permanenten Müllsammelcontainers an einem definierten Platz vor dem Abfallwirtschaftshof oder an einem Alternativstandort eine flexiblere Möglichkeit der Entsorgung anbieten. Unabhängig von Öffnungszeiten des Abfallwirtschaftshofes können Bürger bestimmte Abfälle in einen Container einwerfen: Elektrogeräte, Farbreste, Batterien etc. So können auch Berufstätige ihren Müll flexibel am Wochenende und außerhalb der Öffnungszeiten entsorgen. In vielen europäischen Ländern sind solche Container (siehe Foto unten) bereits im Einsatz und erprobt. Speyer könnte hier in der Region eine Vorbildfunktion und Vorreiterrolle bei der umweltgerechten und bürgerfreundlichen Abfallentsorgung einnehmen.

Vorteil:

- Verbesserung der Dienstleistung für die Bürger
- Verminderung wilden Mülls

Mit freundlichen Grüßen

Dr. Maria Montero-Muth

Rosemarie Keller-Mehlem

